

EUROPA HA SIDO TRAICIONADA

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 396
395

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 15 de Junio 1940

0.10 Ejemplar

Nosotros seremos los abanderados en la lucha contra la 5ª Columna

Los alemanes han entrado a París. Las hordas bárbaras de Hitler se han posesionado de la capital de Francia y amenazan con apoderarse del país entero. La amenaza nazista que nuestro Partido anunció con tanto énfasis en su oportunidad, ha cristalizado hoy en una monstruosa realidad de destrucción y de conquista. Pero los que

ayer, no más fueron cómplices y alcahuetes de Hitler y de Mussolini, los que aplaudieron la destrucción y la conquista de España, los que sonrieron ante el sojuzgamiento de Austria y Checoslovaquia, hoy se lamentan y se permiten hacer ta calificar a nosotros de nazistas, y de integrantes de la "quinta columna" en Costa Rica.

Hablamos claro. Europa ha sido traicionada por sus grandes plutócratas y por los políticos al servicio de esos plutócratas. Francia ha sido entregada a Hitler por Chamberlain y Daladier en la misma forma en que fueron entregadas España y Austria y Checoslovaquia. El Estado mayor del ejército francés estaba corrompido de fascismo y los gobiernos de esos países, también han estado corrompidos de fascismo y traición.

En estos días pondremos en circulación un folleto del diputado francés André Martí, mediante el cual los costarricenses podrán entender, sobre la base de denuncias concretas y documentadas, toda la traición que hay en el fondo de esos triunfos resonantes y sangrientos de las hordas hitleristas.

Cuando Chamberlain y Daladier frustraron criminalmente la alianza de Inglaterra y Francia con la Unión Soviética, cuando obligaron al país del socialismo a tomar medidas por su propia cuenta para garantizar su seguridad en el futuro, era evidente la incapacidad en que quedaban los potencias democráticas para enfrentarse a Alemania. Así tenían que entenderlo las personas co-

necedoras de las condiciones militares de cada ejército. Entonces fue cuando el Partido Comunista francés lanzó la consigna de concertar la paz con Alemania sobre la base de determinadas concesiones coloniales. Pero esta consigna sirvió a los plutócratas franceses para declarar, traidor al Partido Comunista y deseargar sobre él una brutal y antidemocrática persecución. Hoy se confirma plenamente la tesis del Partido Comunista francés: "rota la alianza con la Unión Soviética, a Francia sólo le quedaban dos caminos: o pactar la paz con Alemania, aunque fuera para ganar tiempo y prepararse mejor para el futuro, o exponerse a la derrota que estamos viendo en estos momentos". ¿Qué explicación puede tener esta entrega desvergonzada de Europa a Hitler? Quizás una: los grandes trusts ingleses y franceses prefieren que Europa sea de Hitler antes que en Europa se establezca el socialismo. Y si estos traidores lo considerasen necesario, no se limitarían a entregar Europa; entregarían el mundo entero.

¿Cuál va a ser el porvenir de Europa? Mantendrán Hitler y Mussolini su dominación? Estas son las preguntas que inquietan las conciencias de todos los hombres honrados. Nosotros respondemos: No! Europa se salvará! El dominio de Hitler, no será largo! Pero la salvación de Europa tendrá que ser obra de los pueblos de Europa inclusive del alemán organizados bajo la bandera del socialismo! A Hitler lo de-

PASA A LA PAG. DOS

He aquí Nuestro Plan de Emergencia

En el mes de Setiembre de 1939, "Alianza Democrática" sometió, por moción de nuestro Partido, el siguiente Plan de Emergencia al Presidente Cortés:

DIRECCION UNICA Y CIENTIFICA DE LA ECONOMIA

De lo que queda dicho, se desprenden, a nuestro modo de ver, dos conclusiones muy simples: 1º, que urge dictar medidas de policía que impidan la especulación con los elementos de vida del pueblo; 2º, que es absolutamente apremiante la necesidad de elaborar un plan económico que tenga por objeto prevenir los males que dejamos enumerados. En cuanto a lo primero, nos parece que el Gobierno, hasta el presente tiene la intención de hacer lo necesario. En cuanto a lo segundo vamos a explicar nuestros puntos de vista.

Lo primero que en nuestro concepto se destaca, es la necesidad de que haya una dirección única, energética y científica de toda la economía del país. El Gobierno de la República tiene que asumir las funciones que realmente le corresponden, procurando eso sí, encontrar la forma de actuar sin retirar con la fidele de nuestro pueblo. En otras palabras: en esta emergencia las actividades económicas de la República no pueden depender primordialmente del capricho de los ciudadanos, sino que deben estar supeditadas a un plan general de producción elaborado con mucha seriedad a una vigilancia constante y honrada del Estado y una protección decidida del mismo. Nosotros creemos que todo esto se puede conseguir sin entrar en conflictos con la Constitución y sin que el pueblo tenga base para decir que se le están mutilando derechos fundamentales. Y en todo caso, las medidas estarían justificadas por la inminencia de la catástrofe.

CAMINO A SEGUIR

La idea contenida en el párrafo anterior, puede realizarse por el siguiente camino:

a) Debe dársele al Poder Ejecutivo atribuciones suficientes para actuar en el terreno económico las que deberán estar limitadas por las finalidades mismas que se persiguen, que deberán ser muy claramente contempladas en una Ley.

b) El Presidente de la República, deberá asesorarse de un Consejo Técnico integrado por agricultores y hombres de negocios. En ese Consejo deberán tener representación todas las corrientes políticas del país, a fin de que las responsabilidades sean compartidas por todos. Sus integrantes deberán ser personas muy honradas y realmente capacitadas. Este Consejo será el encargado de es-

tudiar y ejecutar por medio del mecanismo del Estado, el plan general de producción. Estudiarán los problemas agrícola, industrial, bancaria y comercial.

PROBLEMAS QUE DEBEN SER ABORDADOS

Los primeros problemas que deberá abordar el Gobierno, así asesorado, son en nuestro concepto, los siguientes:

1º—Perspectivas de la Industria Cafetalera; la cantidad en que posible disminuirán las exportaciones; posible baja de los precios del café; clases de café que tienen mayores posibilidades de ser colocadas en los mercados exteriores accesibles.

2º—Posible repercusión de la crisis cafetalera en nuestro mecanismo cambiario; formas de contrarrestarla.

3º—Plan para eliminar una parte de nuestros cafetales y sustituir, con base en un apoyo efectivo del Estado, esos cultivos de café por otros. Estos otros cultivos pueden ser de artículos de consumo interno o de artículos de exportación.

4º—Establecimiento de un mecanismo que permita el control de los precios de los artículos de uso corriente, durante todo el período de la emergencia, de manera que los consumidores estén siempre respaldados sin que esa pueda significar ruina para los comerciantes.

DESARROLLO AGRICOLA

5º—Elaboración de un plan para la producción inmediata, en abundancia, de artículos de primera necesidad. Para esto habrá que realizar un estudio de las diferentes regiones del país. Creemos, por ejemplo, que a la zona del Atlántico debe dársele preferente atención económica efectiva. Las tierras son muy fértiles y están en condiciones de dar varias cosechas por año. Y hay enormes extensiones abandonadas por no ser ya buenas para el cultivo de banano. Sobre esa zona podría elaborarse el primer plan, con lo que a la vez que se obtendría la producción que se persigue, se le daría vida a la provincia de Limón. El Gobierno tendría que entenderse con la United Fruit Co. y obtener de ésta las garantías necesarias para que sus abandonos puedan ser cultivados sin peligro

PASA A LA PAG. CUATRO—

Resolución del Pleno Ampliado del C. C. sobre la situación nacional e internacional

El C C ampliado del P C de Costa Rica acuerda, en relación con el informe presentado por los compañeros Fallas y Ferreto sobre la situación política nacional e internacional, lo siguiente:

1º—Aprobar como justa la caracterización que en dicho informe se hace de la presente guerra, como una guerra inter-imperialista; como una guerra que no se libra en interés de los pueblos, sino en interés del capital financiero de los diferentes países beligerantes.

2º—a) Declarar que de conformidad con la anterior caracterización, es también justa la definición que en dicho informe se hace de la actitud que ante tal guerra han adoptado los partidos comunistas del mundo, en general y el P. C. de Costa Rica en particular. Es decir, una actitud de franca lucha por el restablecimiento de la paz entre todos los pueblos mediante la acción revolucionaria de las masas; es decir, de lucha abierta por el derrocamiento de los regímenes capitalistas en los países beligerantes y el establecimiento del socialismo.

b) Aprobar así mismo, como justa la política exterior de la URSS y su actitud concreta frente a la presente guerra inter-imperialista. Reconocer que su política es la política que corresponde a un estado socialista, esto es, una política de paz, que tiende a evitar la extensión del conflicto armado y a sentar las bases

para el establecimiento definitivo de la paz por la vía del socialismo.

c) Reconocer como justo el planteamiento que en dicho informe se hace sobre los problemas específicos de los países del continente americano, en el sentido de que, el mayor interés de los pueblos de este continente estriba en mantenerse fuera de la guerra; denunciar la política actual del Departamento de Estado, como de abandono de la política de "Buen Vecino", y como una política que se orienta cada vez más en el sentido de reducir los derechos de la clase trabajadora norteamericana y complicar a América en la guerra.

3º—Reconocer como deficiente la campaña que hasta el presente se ha realizado para esclarecer el carácter de la actual guerra europea, para crear una conciencia anti-bélica y para crear una conciencia anti-imperialista en nuestro pueblo. Recomendar la adopción de medidas especiales para superar las fallas apuntadas.

4º—Declarar acertado el estudio que en el anterior informe se hace respecto de los efectos de la actual guerra sobre nuestra economía. Acusar al anterior gobierno del Presidente Cortés de no haber adoptado medidas preventivas para conjurar la crisis de guerra. Señalar como una de las más importantes tareas actuales de nuestro partido, la

de luchar tenazmente porque sean adoptadas las medidas que se consignan en nuestra Plataforma de Emergencia, para neutralizar los efectos de la guerra y como una de las formas más eficaces para ganar se la voluntad popular y evitar así el que se adopte una política de represión contra nuestro partido.

5º—Aprobar la justa caracterización que se hace en el anterior informe del actual régimen político que vive el país y de la política de gobierno. De conformidad con esto, declarar que el gobierno del Dr. Calderón, Guardia no ha dado muestras hasta el presente de querer enfrentarse a los grandes intereses creados, para salvar al pueblo, de la crisis que progresivamente lo está empobreciendo; y que este obedece, fundamentalmente, a la presión de las fuerzas sociales en que este gobierno se apoya y que en consecuencia, sólo la acción de masas es capaz de variar el derrotero de la política de gobierno, en el sentido de beneficiar las amplias masas populares.

6º—Considerar como justa la concepción de los compañeros informantes en cuanto a que, las repercusiones de la guerra en general y la política del Departamento de Estado en particular, se manifiestan en un sentido negativo sobre la política costarricense. De acuerdo con esto, la línea política que el P. C. se traza tiene que orientarse principal-

mente en el sentido de contrarrestar tales influencias negativas.

7º—Declarar la actual línea política del Partido como orientada siempre hacia el mantenimiento y ampliación de la democracia costarricense. Declarar que las tareas históricas que se plantean en estos momentos al pueblo costarricense y desde luego a su Partido Comunista, se basan en el hecho incontrovertible de ser el nuestro un país semi-colonial; un país de economía atrasada y que, en consecuencia, las finalidades ineluctables del movimiento social costarricense consisten en liberar al país de las trabas que el imperialismo pone al libre desarrollo de sus fuerzas productivas, en liberar al país del relativo sometimiento en que hoy está desde el punto de vista económico y político al imperialismo yanqui. Así mismo, es tarea histórica de nuestro pueblo vencer los factores nacionales que se oponen al progreso del país en lo económico PASA A LA PAG. CUATRO.



La publicación de esta caricatura le costo 6 meses de arresto. to a Aureliano Gómez, Editor de "Trabajo" en el año 1937.

Mitin el lunes 17 a las 7 y media p. m. EN EL SALON DEL PARTIDO El c. Guzmán hará denuncias sensacionales sobre la invasión que el imperialismo yanquee prepara contra México El c. Fallas abordará la situación internacional en la PRESENTE GUERRA EUROPEA

Durante 18 horas el C. C. Ampliado discutió y resolvió los más importantes problemas del momento político nacional y abordó la situación internacional y las cuestiones planteadas en los diferentes frentes

de lucha del Partido

El B. P. fué comisionado para organizar y convocar, para fines del presente año una Conferencia Nacional del Partido en la cual se hará una revisión del Programa del Partido, se hará un planteamiento de su línea política y se tratarán todas aquellas otras cuestiones que el B. P. considere de importancia primordial en el momento de celebrarse el acto.

Con base en el orden del día publicada en el número anterior de "Trabajo" el sábado anterior se efectuó la primera sesión plenaria del C. C. ampliado del P. C., bajo la presidencia del c. Manuel Mora, Srío. General de nuestro Partido.

El primer punto de la or-

den del día fué el discurso del camarada Mora sobre las tareas del Pleno. El segundo punto fué el informe de los compañeros Fallas y Ferreto sobre la situación política nacional e internacional, cuya resolución promovió un largo e interesante debate. El texto de la resolución adoptada lo damos en este mismo número contenidas las ideas fundamentales que servirán para orientar en el próximo futuro la acción política del P. C. Costarricense.

Posteriormente se discutió el informe de los compañeros

Carmen Lyra, Carlos Luis Fallas y Carlos Luis Sáenz sobre labores de Prensa, el cual originó otro importante debate a la hora de adoptarse la respectiva resolución. El texto de ésta será reproducido en "Trabajo" en el próximo número.

La segunda sesión plenaria se inició a las nueve de la mañana del domingo, conociéndose del informe del c. Juan de "Trabajo" en ella están Gené sobre la Administración del periódico. La resolución respectiva, que también será publicada en nuestro órgano

fué fácilmente aprobada. No ocurrió lo mismo en cuanto al debate sobre los problemas de capacitación, sobre el cual informaron los camaradas Guzmán y Sáenz. La resolución presentada por la mesa respecto de este último problema dió origen también a un importante debate y a una importante labor de autocritica.

No tenemos espacio para hacer una reseña minuciosa del desarrollo de las diferentes sesiones, pero sí iremos publicando en diferentes ediciones de "Trabajo" la mayor parte de las resoluciones adoptadas. Por aparte, todos los organismos del Partido recibirán copia del conjunto de resoluciones adoptadas.

No dude el gobierno, en favor de los trabajadores de la agricultura, aunque para ello tenga que combatir en el terreno económico a Lindo y Niehaus. Si así no lo hiciera probará que en su política está primero, la protección a los grandes intereses que presionan en él haciendo valer los recursos que pusieron del lado de un partido en la pasada campaña electoral.

grandes intereses que financiaron su campaña. El gobierno y el pueblo de Turrialba deben empeñarse en que se instale lo más pronto que sea posible ese ingenio y si se puede de también la fábrica de espíritu motor, que debe funcionar en el centro de Turrialba.

Más oportunidad para entrar al CONCURSO de TRABAJO

10 suscripciones le dan derecho a entrar en la rifa de un elegante vestido de casimir.

5 suscripciones le dan derecho a entrar en la rifa de una lavadora manual.

La crisis agrícola en Turrialba

El gobierno debe demostrar con hechos que en sus actuaciones pesa más el bienestar del pueblo que la complacencia a los capitalistas que financiaron la última campaña electoral

Para aliviar la aguda crisis que sufre Turrialba, como consecuencia del abandono que de las actividades bananeras hiciera en esa zona la United, se ha pensado en establecer un ingenio el cual dará trabajo a muchos obreros y al mismo tiempo incrementará la producción de caña de azúcar de los pequeños productores. Este sería montado con fondos del Estado, en vista como lo dijimos, a remediar un tanto la

crisis de esa zona agrícola.

También se ha pensado en que el Estado monte en Turrialba una fábrica para la destilación y producción de espíritu motor a base de caña de azúcar. Solo que en el caso de montar esta fábrica, se prescindiría de la creación del ingenio.

Alrededor de este asunto queremos decir brevemente nuestro criterio: es claro que el gobierno hace muy bien en preocuparse por desarrollar e incrementar la producción agrícola del país, que es necesario en zonas como la del Atlántico pensar con seriedad e n resarrollar un plan orgánico que nos permita por la Frutera, para incorporar esas zonas, abandonadas a la agricultura nacional y rememorarlas de nuevo a la producción así la situación de centenares de trabajadores que están abocados a la ruina. Parece que la idea de la instalación del ingenio de azúcar en Turrialba ha sido combatida por ciertos intereses, parece que Lindo y Niehaus, se han o puesto a tal proyecto, y han hecho pesar en la decisión del gobierno, su punto de vista de grandes productores de azúcar que no ven con buenos ojos que exista competencia alguna para el monopolio que prácticamente tienen del azúcar en el país.

Pero en el momento actual, presente, e l gobierno debe hacer que en sus decisiones pese más el bienestar del pueblo que la complacencia a los

CONVOCATORIA

Miércoles 19 a las 7.30 de la noche

Reunión general de todas las mujeres militantes y simpatizantes del Partido.

LUISA GONZÁLEZ

Hay que luchar porque la Ley de Salario Mínimo no sea burlada

La industria del café está amenazada de muerte. Los beneficiadores se mueven en defensa de sus intereses y a no dudar, mucho obtendrán. Ellos son unos pocos—comparados con las decenas de miles de campesinos q' laboran los cafetales—, tienen una mediana organización, pero sobre todo una gran influencia. De tal manera los beneficiadores echan el peso de la crisis, que ya comienza a tronar en nuestro cielo, sobre las clases misérrimas de nuestro pueblo. A ello no hay derecho, a no ser el derecho de la fuerza. Nuestra clase campesina carece de organización y a no ser por, nuestra voz, la voz de "Trabajo" nadie se acuerda de ella la verdadera productora de riqueza.

Según el informe del "Instituto del Café" los salarios, sueldos y servicios que el café paga en forma constante asciende a la suma de ocho millones de colones al año. Dinero el cual se distribuye en una población rural de 144.626 personas. que se alojan en 27.652 viviendas existentes en las distintas zonas cafetaleras del país. Como primer observación de estos números sacaremos la confirmación, que cada vivienda corresponde a un cabeza de familia de 5 a 6 miembros. Pues bien, haciendo sólo dos divisiones llegamos a

la conclusión que estos míseros hogares no reciben ni un colón al día de entrada. Quien sea un verdadero democrata tiene que admitir que esta inica explotación de que son objeto nuestros campesinos es el germen del fascismo contra el cual debieran luchar todos esos que se sienten "social-demócratas" si es que en verdad aspiran a ser verdaderos democratas.

Compañeros! nuestra posición justa ante el actual problema cafetalero es luchar por que se cumpla la Ley del Salario Mínimo. Luchar porque la Ley de dos colones a las DoS no siga siendo burlada. Ello es un punto de nuestra plataforma política; en el artículo tercero, parte segunda: Política Obrera, nosotros propugnamos por la modificación de esta Ley en el sentido de elevar la tasa de los salarios.

Así como no debemos permitir que el cambio sea elevado del actual tipo, que las Municipalidades sean desprovistas de sus exiguas entradas (siete céntimos por fanega) así no de bemos permitir que los actuales salarios que son muy malos, sean rebajados.

NO DEBEMOS PERMITIR QUE SIGA SIENDO BURLADA UNA LEY DE LA REPUBLICA: LA DEL SALARIO MÍNIMO.

Ayuda para el c. BRAÑA



Ricardo Madrigal	0 25
S. Van Patten P.	0 25
Colombani Victor	0 50
J. Antonio Brenes P.	6 25
Jorge Madrigal S.	6 25
UN amigo	2 00
Miguel Castro	0 15
Camilo Cordero	0 10
Levi Calderón	0 25
Nautilio Hernández	0 50
Jesús Chacón	0 50
Martin Encina	0 50
Manuel Romo S.	2 00
Góngora	2 85
Martin Hidalgo	5 00
H. Zepeda Ortega	1 00
Alexis Corrales	0 25
Gerardo Fallas	0 50

Por iniciativa de la "Sociedad Tipográfica Costarricense" le fué enviado un memorial al Secretario General de la poderosa sindical: Confederación de Trabajadores Mexicanos Dr. Vicente Lombardo Toledano. En ese memorial se daba a conocer a la C T M como los Sindicatos en ésta se habían solidarizado con el movimiento Pro-Braña y se esperaba q' una circular en igual sentido la C T M diese a conocer al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos. El memorial fué enviado por aéreo certificado según hemos sido informados.

Entre la lista de contribuyentes que hoy publicamos es de destacar el caso del sastré Sr. M. T. Villalobos de Alajue la. Siendo su deseo colaborar y no permitiéndole su situación fué la hecchura de un pantalón, la cual se encargaron de colocar los amigos de Braña en esa.

Conforme lo habíamos indicado en el número anterior, el lunes tendría lugar la recolecta de listas del c a t r e —obsequio del Sr. Valerín: la boricante de las famosas lavadoras manuales—, se espera por lo tanto que todos aquellos amigos y simpatizantes que hayan retirado listas se servirán entregar cuentas ese día, en el salón del Partido Comunista, al S Valerín.

A continuación seguimos con la publicación de las listas recibidas: Guillermo Barqueró: ₡ 7.0; Rosa García: ₡ 53.25; Rigoberto Alvarez (Alajuela): ₡ 22.55.

VIENEN	₡ 531.40
J. Urbina	1 00
Gladis Sabalegui	2 00
Julia de Salas	1 00
Rosa Quirós	1 00
X. X.	0 50
Guillermo Chavarria	2 00
Marco Tulio Ramirez	0 50
José Ramón Zuñiga	2 25
Pánfilo Azofiefa	0 50

Panadería Pochet:	
Alfredo Fernández M.	0 25
Gonzalo Fernández B.	0 50
Manuel Calvo Maroto	0 50
José Angel Madrigal S.	0 50
Marta B. de Brenes	0 50
Rodrigo María Soto	0 25

Panadería Francesa	
Jaime Chacón L.	5 00
Rafael A. Picado	0 25
X. X.	0 50
José A. Hernández	0 25
Israel González	0 25
Manuel Ramirez	0 25
Pedro Jiménez V.	1 00
Rosario Solano	1 00
Elio López	0 50
Pedro Brenes T.	0 50
Carlos Mora G.	0 50
José A. Guerrero	0 50
Jenaro Castillo	0 25
Rogelio Naranjo	2 00
Ricardo, R. G.	2 00
Rafael Figueroa	0 25
Guillermo Barqueró	1 00
Blanco	0 50
Isidro	0 50
Guevara	0 50
Lafuente	1 00
Barrantes	0 50
Dora	0 50
Flores	0 25
Mariano	0 25
G. Z.	2 00
X. X.	1 00
X. X.	1 40
X. X.	2 00
O. Alfaro S.	0 25
Manuel Solto	1 50
José María Vásquez	1 00
Sr. Calvo	3 00
Rafael Solano López	1 00
A. Córdoba J.	2 00
Raúl Madrigal	0 25
José T. Jiménez	0 25
M. T. Villalobos	3 00
José Dolores Molina	0 50
Rigoberto Alvarez M.	2 00
Jesús Artavia S.	1 00
Francisco Campos C.	0 50
Jorge Solano C.	1 00
Adalí Castillo	0 50
Juan Castillo	0 50
Claudio Rojas	0 10
Ismael Villalobos Z.	0 50
Ángel Laurent Muñoz	0 50
Miguel A. Tares S.	0 25
Rafael Solana C.	1 00
Victor Soto Soto	0 20
Guillermo, Rodríguez Z.	0 25
Raquel López López	0 25
Manuel Morera	0 25
Emilio León Herrera	1 00

TOTAL: ₡ 614.20

Comité de Prensa

"GRUPO PRO-BRAÑA"

13 de junio de 1940.

A los lectores de TRABAJO

Este periódico que Ud. lee con tanto interés cada semana, se fundó el 14 de julio de 1931. Se ha sostenido, durante nueve años, porque siendo el periódico, más libre de Cota Rica, ha merecido la simpatía y el respeto de miles de ciudadanos que saben reconocer el importante labor que hace un periódico cuando analiza libremente todos los problemas, rompiendo las barreras de los intereses creados.

Ud. consciente lector de "Trabajo", puede medir el valor y el esfuerzo enormes que representa esta publicación, que semanalmente le ofrece la información más completa de los problemas nacionales e internacionales.

Los gastos de edición no se financian con anuncios y la administración no puede pagar empleados para controlar debidamente la circulación; en tales condiciones, muy diferentes a las de una empresa comercial, "Trabajo" tiene que resolver sus propias dificultades económicas buscando cooperación entre sus lectores, por lo cual ahora con ocasión de celebrarse dentro de poco, el noveno aniversario de este periódico, le pedimos a Ud. mínimo esfuerzo de recomendar-nos el nombre de un nuevo suscriptor.

Este pequeño esfuerzo realizado por cada uno de los lectores de "Trabajo", nos pondrá en condiciones de aumentar las páginas del periódico y de mejorar su presentación. Sea Ud. un activo lector de "Trabajo" y coopere con nosotros llenando inmediatamente el cupón adjunto o avisando a Luisa González al teléfono 4579.

Recomiendo, como suscriptor de "TRABAJO" a ...

Dirección _____
 firma _____
 Envíe este cupón al apartado 1386.

Europa ha sido...

VIENE DE LA PAG. 1ª... rotarán los pueblos y nunca a los plutócratas y los políticos venales! Esta es la lección que no deja la experiencia dolorosa de los últimos años. El mundo no será de Hitler! El mundo no será del fascismo! El mundo romperá sus cadenas en esta tragedia y vivirá para la libertad y para la democracia, pero para una democracia cimentada sobre un régimen de justici social!

Y pongamos nosotros, los verdaderos antifascistas, y antihitleristas, nuestra barba en remojo. Preparamos para combatir, nosotros la "quinta columna" que a veces está encubierta con ropajes democráticos. Somos nosotros, los auténticos antifascistas, los que debemos tomar en nuestras manos la bandera en la lucha contra la "quinta columna"!

Una valiosa ayuda a "Trabajo" y un digno ejemplo de una compañera

La compañera [Carlota Obando de Puerto Cortés, en un encomiable esfuerzo digno de ser imitado por todo el Partido recogió la suma de ₡20.00 que envió a la administración de "Trabajo" para ayudar a nuestro periódico. La compañera Obando ha comprendido la importancia que tiene nuestro periódico pa-

ra el movimiento de los trabajadores, y ha demostrado esa comprensión de manera muy efectiva. Esperamos que el ejemplo de esta compañera, a la que "Trabajo" felicita por su labor, estimule a todos los compañeros a colaborar efectivamente en pro de nuestro semanario.

El Petróleo en la Revolución Mexicana

Por RODOLFO GUZMAN

La trascendencia continental del conflicto petrolero mexicano estriba en dos hechos esenciales para la vida de los pueblos latinoamericanos: la intervención del Gobierno Yankee y los problemas sociales que tal intervención trata de impedir que se solucionen.

El problema de México con el petróleo, es el problema de todos nuestros países latinoamericanos con las riquezas específicas del suelo y el sub-suelo nacionales. Igual que en México, tales riquezas, mediante una serie de concesiones más o menos onerosas, están acaparadas por capitales extranjeros yankees en su gran mayoría, gual que en México, la economía nacional de nuestros países para su vitalidad y desarrollo, necesita que tales riquezas sirvan para mejorar las condiciones de vida de la población del país. Igual que en México, los pueblos latinoamericanos se verán obligados a tomar medidas drásticas para restituir tales riquezas a la propia economía. Igual que en México, el imperialismo yankee pone y pondrá en juego sus recursos diplomáticos o violentos para impedir que tal cosa suceda, en perjuicio de las inmensas inversiones desus capitalistas. México es, en consecuencia la acanizada de nuestras reivindicaciones nacionales frente al imperialismo. El destino de México será nuestro propio destino.

Hay mucha gente que no se da cuenta exacta del proceso revolucionario que se viene desarrollando en la América

Latina. Que una lucha gigantesca, sorda a veces, pero incesante, se libra entre nuestros países y el imperialismo. Que en el fondo de una serie de hechos aparentemente pacíficos, naturales y corrientes, la revolución latinoamericana sigue su curso. La verdad está en el fondo de cualquier tratado comercial con los EE. UU. En cualquier contrato con una compañía yankee. En las presiones de la política de "Buen Vecino" de Roosevelt y en su mismo abandono. Inclusive, en los problemas propios de cada gobierno de nuestros países, y en la orientación de nuestros movimientos populares, que en Chile, en Cuba etc. etc. cristaliza en acciones efectivas. En todos estos acontecimientos, en las luchas y debates que ellos originan, están los elementos objetivos de la Revolución: la defensa de nuestras riquezas naturales en unos países, la lucha contra el latifundio en otros, y en todos, la lucha por una economía desarrollada al servicio del pueblo, y libre de las garras imperialistas.

En México, el petróleo precipitó el curso de la revolución. La aparición y explotación del petróleo fecundó una naciente industria y una nueva clase social: la proplemiante burguesa, la de los hombres de negocios, representada por Madero en 1911 contra el régimen terrateniente y la dictadura semifeudal de Porfirio Díaz.

El problema del petróleo en México hace concurrir, des-

de sus comienzos, los dos corrientes de la revolución latinoamericana: la antifeudal y la anti-imperialista. Siguiendo el desarrollo de los acontecimientos, ambas corrientes se precipitan en la vida social y económica del pueblo mexicano, de tal manera, que las demandas pasan a manos de las clases laboriosas y se convierten en auténticas reivindicaciones socialistas.

El imperialismo olvidó, y aún hoy pretende olvidar, los elementos verdaderos de la revolución mexicana. Creyó que los períodos revolucionarios porque ha atravesado México, eran el producto de una lucha de caudillos militares sin más ambición que el poder. Cuando el imperialismo apoyó a Venustiano Carranza contra Huerta en 1914, porque Huerta favorece los intereses ingleses, olvidó que no se trataba de Carranza contra Huerta, sino de las demandas del pueblo por la tierra y sus riquezas. Cuando, atropellando la soberanía mexicana, el imperialismo desembarca marinos de guerra yankee en Veracruz, también en 1914, tan to los carrancistas como los huertistas protestan de semejante atropello, y sin confundir sus causas se unen en la protesta.

El imperialismo, que creía que Carranza favorecía los intereses yankees, salta como movido por un fulminante resorte, cuando Carranza se impone y aprueba y ejecuta la Constitución de 1917, con su famoso artículo 27, que reivindica para México la riqueza del subsuelo. Desde la presión diplomática hasta el apoyo de la rebeldía de las compañías petroleras; desde las amenazas veladas o abiertas, al Gobierno de Carranza hasta financiar la rebelión en los mismos yacimientos de petróleo, junto con una campaña de desprestigio contra el Gobierno de México, el imperialismo y el Departamento de Estado yankee, acuden a todos los medios para salvar los intereses de los inversionistas.

De Carranza a Cárdenas hay toda una época de convulsiones, un período en el que los postulados de la revolución mexicana fueron muchas veces traicionados por la reacción. El régimen carrancista, hijo auténtico del pueblo, se propuso la realización efectiva de esos postulados. En los dos aspectos de la revolución, en el antifeudal y en el anti-imperialista, el régimen de Cárdenas sigue fiel a la revolución mexicana.

En el terreno de las reivindicaciones por la tierra, la reforma agraria, desde 1927, afectó los intereses de los terratenientes norteamericanos establecidos en México. Para México, la cuestión de que la tierra fuera puesta de nuevo en manos de los campesinos, era factor determinante de la estabilidad política, social y económica de la nación. El imperialismo y el Departamento de Estado yankee inmediatamente intervinieron para impedir la reforma agraria, para imposibilitarla, para crearle dificultades de carácter in-

PAS A LA PAG. CUATRO

La Farsa de las Elecciones en Talamanca

Lo que vivió y ocurrió al fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos

Por CARLOS LUIS FALLAS

Capítulo XI—La Votación

Cinco o seis, calzados y mejor vestidos, de facciones más finas y más inteligentes, me miraban insistentemente, entre burlescos y agresivos, mientras cuchicheaban con los demás indios en su dialecto. Estos no eran indios puros. El pelo crespo o sedoso y la piel más quemada o casi blanca, denunciaban el cruce con el negro o con el "castellano". Debían ser los más listos y los que le servían a Neftal para manejar a las indias. En esos momentos me debía de estar ridiculizando ante los indios, porque de vez en cuando, éstos me volvían a ver riendo con aire socarrón...

Aparecieron unas gentes jalando la mesa, una banca y unos cuantos taburetes. Posiblemente, confiados en lo bien que tenían preparado el asunto, resolvieron darme gusto en todo lo que calculaban que no les podía echar a perder la manobra.

—A ver, pongámola aquí! —No, no! Mejor más hacia acá— decía yo procurando que la arrimaran lo más posible a la puerta del cuarto con el objeto de que, una vez estado frente a la mesa y recostado a la baranda del corredor, me quedara el chance de controlar, a través de la puerta atábigue que lo separaba del de atrás. Así, si querían hacerle "muecas" a los indios, teñían, que hacérselas desde el cuarto que ocupaban ellos como dormitorio.

Entre los que venían jalando la mesa estaba el cholo que se había quedado metiéndome cuentos mientras don Eladio se zafaba en el bote. Me saludó entre dientes. Trajeron la caja, los paquetes electorales y todos los demás menesteres. Los documentos habían sido violados y no respetaron ni los paquetes con las papeletas y las estampillas. Don Eladio, se acercó para decirme:

—Ahora vas a ver indios! Por lo menos se juntarán aquí unos seiscientos y yo los quiero reunir a todos para sacar una foto,—y me mostraba la cámara fotográfica.

Este viejo me está preparando, me pensé yo. Ya en Limón alguien me había oído que Neftalí había estado entrenando a unos treinta indios de los más despiertos, para que no fallaran a la hora de pegar la estampilla. Por más indios que llegaran no los podían poner a votar a todos, pues era más arriesgado que mandar a chiquillos de primer grado; aún

que los aleccionaran corrian el peligro de que pegaran la estampilla en cualquier otro partido o no la pegaran del todo, anulándose los votos y por lo tanto era muy posible que intentaran repetirme a los entrenados por Neftalí.

—¡Hola! Vos vivías donde Escoria cuando yo estuve en su casa hace por ahí de unos seis años? No te acordás de mí?—Me dirigía a un negrillo, como de unos diez y siete años, que estaba sentado en la baranda del corredor. Se quedó viéndome.

—Sí, yo soy, pero no me acuerdo de usted.

—Y aquel otro ¿verdad que es el mismo que llegó una noche a meterle un más picado a la mujer de Escoria?

—Sí, sí!—dijo el negrillo riéndose, seguramente al acordarse de los espavientos de la vieja cuando descubrió el engaño.

—Carambas don Eladio! A mí sí lo que se me borra una cara por más años que pasen y aunque la haya visto nada más que una vez!

El viejo se sonrió comprendiendo mi intención, mientras yo en mis adentros le decía: Date cuenta viejo marrullero, que no es tan fácil repetirme la gente por más bien que me la disfraces!

Nos acomodamos alrededor de la mesa. Mario hacía las veces de Presidente, sustituyendo al negro Alfredo Swaby a quien alcancé a ver entre un grupo de indios. Por gual nas palabras cogidas al vuelo me enteré de que el negro no gozaba de la absoluta confianza de Neftalí, por lo que seguramente resolvieron eliminarlo a pesar de haber sido nombrado para ese cargo. El muchachito González fungiría como Secretario y don Romualdo haría también, las veces de escribiente. El cholo de los cuentos, luciendo una vistosa camisa de seda que ostentaba un barco de vela a colores en el pecho, se sentó a la par mía, se colocó unos anteojos viejos sobre la nariz y después de examinar minuciosamente unos papeles volvió a ver a todos lados, por encima de los anteojos, con una cómica seriedad de viejo profesor de estado; resultó llamarse Santiago Baltodano y era miembro suplente de la Junta Electoral de Amure! En resumen, las cosas se arreglaban entre familia, ya que el único extraño a la cofradía de la Mesa de Amure era yo!

(Continuará)

En la Municipalidad de Alajuela

El Gobierno y las Municipalidades son y seguirán siendo MALOS ADMINISTRADORES

dice el regidor Claudio Alvarado, porque es bien sabido que los peones y trabajadores se dividen en dos categorías: los que no trabajan que son los que dependen del Gobierno o de la Municipalidad y los que trabajan o sea los particulares.

El desorden es aquí tan grande—dice el regidor Carballo, que a deshoras se admite ganado en el Matadero, abriéndose así en forma indirecta las puertas de la com- plicidad inconsciente a los ladrones de ganado

Estudiantes pobres:

Fueron reventados sin discusión, si quiera la mayoría a una resolución anterior. Sin embargo, quedó la puerta abierta para que ellos hagan las diligencias necesarias para lograr ventajas directamente con las empresas.

Los estudiantes estuvieron tímidos; no hicieron nada por forzar una decisión positiva a pesar de contar con dos de sus profesores en la mayoría que los reventó: Gutiérrez y Fernández.

Nosotros les advertimos que con las empresas consiguen muy poco o nada; que lo que debe y puede hacerse es lo siguiente: que entre el contratista y la Municipalidad implan un tiquete especial para estudiantes uniformados, por el cual paguen sólo la mitad del tiquete corriente. Que las empresas utilicen ese tiquete especial para pagar el derecho de salida, admitiéndose el mismo por el doble de su valor facial, corriendo así la disminución del precio de cada pasaje por cuenta de la Municipalidad y el contratista por partes iguales.

Que los estudiantes insistan ante sus dos profesores; y si éstos se niegan a servir al estu- diante, que les den un voto público de censura.

Acarreo de carnes

Hay un contrato entre un particular y la Municipalidad para el acarreo de carnes

del matadero. El contratista paga al año a la Municipalidad sesenta colones y tiene el derecho de cobrar por término medio seis mil quinientos colones anuales.

Advertimos que ese contrato, redactado por Gobernador, está tan mal hecho, que sólo ha servido de engaño para los carniceros. Si la Municipalidad contrata; y en ese contrato el contratista tiene derecho de cobrar algo, claro que no es a terceros a quienes no se menciona en el documento y quienes no han participado en él, no teniendo en consecuencia obligaciones de rivadas del mismo. Los carniceros han creído sin embargo desde hace años, que están frente a un servicio municipal y que están obligados a pagar el acarreo e impuestos para establecer su propia empresa. A la Municipalidad se le puede cobrar en cambio,—con mala fe por supuesto—, el precio de ese contrato que representaría una suma fabulosa, tanto por el contratista como por los carniceros, puesto que el contrato no dice quién debe pagar el acarreo.

Pedida la prórroga del contrato hay las siguientes tesis: la del compañero Carballo: "Que se convierta ese transporte en forma, más higiénica, más rápida, más barato, comprando un vehículo de motor acondicionado, pagadero con los mismos ingresos que esa actividad proporciona". PAS A LA PAG. CUATRO

Por los teatros

NINOTSCHKA, película hecha para quedar bien con el grueso del público

Se trata de una sátira barata que están dando en los teatros del circuito Urbina, para ridiculizar a la Unión Soviética. Los rusos que aparecen en esta película son rusos de película, a los que a la legua se les ve el pelo de la cabeza "cultisima" y supercivilizada de cualquier gran ciudad. Allí encontramos el chiste corriente con que la reacción disfrazada de pesimismo o de ceptimismo, se burla de los esfuerzos del hombre por salir de la podredumbre dentro de la que se mueve la sociedad en los tiempos que corren.

La imaginación de los autores de esta obra del pantalla es una imaginación con el sello de Hollywood bien plantado en cada escena que no es capaz de salir y de los límites del radio en que la gente se mueve sin peligro de provocar la persecución de los poderes; es una imaginación del tipo más común, que no puede crear otro tipo humano que éste al cual ellos mismos pertenecen, ni puede concebir otro medio social que aquél en que se mueven tan a gusto y que creen ha de perdurar por los siglos de los siglos. Sus rusos del modelo corriente del francés o del inglés o del español o del italiano que pueblan el mundo liberal-capitalista y que reniegan de sí mismos o la primera señal que el París de los bulevares les hace con sus cabarets, su ropa de seda y su champán. De la pobre fantasía de estos peluceros sin atrevimiento, han salido uno "camaradas" a imagen y semejanza de los autores de la obra y de los actores que han tomado parte en ella, con unos chistes parecidos a los que diariamente echan por la boca—entre el aplauso y la sonrisa de la concurrencia—todas las personas "espirituales" adocenadas de nuestro planeta.

A continuación vamos a reproducir parte de un comentario sobre NINOTSCHKA de Andrés Iduarte publicado en "El Popular" de México

Por la principal cadena de cines de Nueva York ha desfilado, nuevamente la figura de Greta Garbo, más desgarrada que nunca. La contradicción con su nombre resalta en la película "Ninotchka", no sólo físicamente, no sólo por la cadera en arañón y el pecho en tabla rasa que va le con-

clamos, sino por el lamentable papel que le tocó en desgracia, o, en suerte, si se cuentan los miles de dólares que ha sumado a la cuenta de su Banco.

No habría que decir una palabra de este rollo al uso, de esta nueva farsa de necesidades que

nos ofrece el cine norteamericano. El cine yanqui está hace años en manos de la frivolidad, de la estupidez, de la vulgaridad, y como estandarizador de frívolos, de estúpidos y de vulgares nadie puede disputarle el primer término. En la mala man, del ganador de dinero se ha transformado el cinematógrafo, que pudo y puede ser el mejor divulgador de cultura, en la más poderosa tijera para uniformar el ganado humano. El cinema europeo, no merece mucha mayor aceptación que el norteamericano; pero el europeo siquiera logra retratar con talento la vida colorida del hampa o de la morbosidad intelectuales en tanto que el de los norteamericanos ha reducido a presentar la existencia masculina, automática, amorfina, insípida como sus sandwiches y sus cocacolas. Por supuesto que no vamos a negar tampoco la excelencia le algunos actores europeos y norteamericanos, seres milagrosos que cobrenadán en el adocenamiento, que los rodea y les paga, ni los adelantos técnicos que serán la base del gran

cine inteligente, justo y útil del porvenir.

Se trata, sencillamente, de la primera gran propaganda cinematográfica en contra, no de la Unión soviética, sino del espíritu de rebeldía ante las injusticias del actual sistema social, y en pro del conformismo ante todos sus horrores. Momento éste en que los mal informados y los débiles renuncian a ideales y a gallardías, y en que los picaros se sienten capaces de publicar el nihilismo que hace mucho tiempo se tenían tragado y escondido, la película "Ninotchka" les viene como anillo en dedo.

Greta Garbo cultivó siempre el aire de mujer nueva, de mujer moderno, de mujer con personalidad propia. El traje de los modales, el peinado, los gestos, la voz y la risa, extranños, de los que alardeaba OUR EPATER I ES BUOR-GEOIS, le sirven ahora precisamente para poner en burla lo que antes quiso ser. No se presentaba la Garbo como una revolucionaria exactamente, porque le faltaban ideas para PAS A LA PAG. CUATRO

He aquí nuestro Plan de Emer...

VIENE DE LA 1a Página—

para el Estado ni para los agricultores. Una vez resuelto este problema, es fácil localizar las zonas que van a ser dedicadas a cada cultivo. Estas zonas pueden ser habilitadas, si están apartadas de las vías férreas principales. Luego se dividirán en parcelas. Cada parcela se pondrá a cargo de un verdadero trabajador del campo. El Gobierno dará créditos y dirección técnica, facilitará herramientas y garantizará los precios de los productos que se cosechen. Si es necesario, establecerá en las zonas un Almacén de Depósito. Como lo que urge es una producción científica y en gran escala, puede organizarse Cooperativas de Producción dentro de las cuales cada campesino sea dueño de su producto, pero contando cada grupo con una protección común del Estado. Se puede entonces dedicar una zona a producir frijoles, otra arroz, otra maíz, otra a criar gallinas, otra a la cría de ganado vacuno y cordoso etc. Todo deberá ser convenientemente dirigido por el Estado.

Lo que decimos de la zona del Atlántico—donde la producción de cereales es deficiente debido a las lluvias que no permiten secar los granos, cosa que se solucionarí mediante secadoras mecánicas—podemos decirlo de otras zonas del país. Perfectamente podría elaborarse otro plan para el Guanacaste, San Carlos, Sarapiquí, El General etc. Todo esto sería materia de resolución del Consejo Técnico que actuaría con criterio científico y no con criterio político, y tomando en cuenta los medios económicos de que se dispone. En esta forma, será posible ir preparando la ocupación desde ahora a los hombres que puedan ir quedando sin trabajo en los cafetales y en las diferentes ramas de nuestra agricultura.

6.—Estudio de las zonas cultivadas que existen en el país, a fin de dirigir su producción de manera que se trabaje con base en las necesidades de producción general y de que los agricultores no procedan caprichosamente. En esta forma, el Consejo Técnico podrá disponer los cultivos a que debe dedicarse cada zona o, si es preciso, cada finca.

7.—Elaboración de un plan de desarrollo industrial del país.

DESARROLLO INDUSTRIAL

Creemos perfectamente posible conseguir el desarrollo de unas cuantas industrias que podrían sostenerse con nuestro propio mercado, que nos permitirían abastecernos de artículos que ahora importamos, y que nos ayudarían también a prevenir el problema de la desocupación en las ciudades. Nos parece, por ejemplo, que es perfectamente posible darle auge a la producción de telas de algodón, de aceites vegetales, de espíritu motor para reemplazar la gasolina, de jabones finos; a la elaboración de productos químicos y preparaciones farmacéuticas, a la de cueros para calzados y a la fabricación de fértiles, botones de concha, etc. Estamos seguros de que serían muchos los productos que elaboraríamos, si no tan buenos como los extranjeros, si capaces de sustituir a éstos. En esta forma, aumentaríamos el trabajo, haríamos bajar el costo de la vida y contribuiríamos a contener la salida de nuestro poco oro. No pretendemos que estas industrias las establezca el Estado. Algunas podrían establecerse. Otras podrían ser establecidas por capitalistas particulares, si el Estado, a la vez que los induce a hacerlo, los rodea de las garantías indispensables para infundirle confianza en la seguridad de la inversión. Todo esto, naturalmente, requiere medidas energéticas y sabias de carácter arancelario. Estas medidas deberá estudiarlas y establecerlas el Consejo Técnico una vez recurrido a, si se considera indispensable, a la denuncia de uno o varios de los Tratados Comerciales firmados con otros países.

FORMAS DE ARBITRAR FONDOS

8.—Modificación en parte de la Ley Constitutiva del Banco Nacional, a fin de darle a éste mayor flexibilidad para hacer del mismo un instrumento eficaz para la lucha por la organización de la agricultura y de la industria. Al mismo tiempo hay que pensar en la forma de arbitrar fondos para la realización de todos los planes, fondos que deberán ser manejados por el Banco Nacional en armonía con el Consejo Técnico. Se nos ocurren por el momento las siguientes medidas:

- a) Pagar inmediato de todas aquellas obras que estén realizando y que no tengan una importancia grande o que no sean reproductivas.
- b) Reducción del Presupuesto Nacional mediante la rebaja de los sueldos crecidos, la supresión de puestos innecesarios, sobre

Por los Teatros...

VIENE DE LA PAG. TRÉS...
 ello; pero si como una artista con cáscara revolucionaria. No quería ser, ni en la pantalla ni en la vida, una mujer-cosa en manos del padre o del marido, ni una mujer-ensueño para la poesía romántica, ni una mujer-bibelo para adorno del hogar rico, ni una mujer-placer para chiflar al veje te adinerado. Quería tener el rostro y la conducta de la mujer que piensa y vive, que se siente y actúa. Y es eso, precisamente eso, lo que en su nuevo film pone en solfa.

Ninotchka Pachakorova o algo por el estilo—viene a París, desde Rusia a cumplir una misión importante y a enamorar a los yeros de otros tres "camaradas" que han

resbalado en el París elegante y sexual. Revolucionaria de Rusia, aparece ante el espectador no como son las revolucionarias de Rusia, sino como ella ha sido siempre en el arteficio de sus películas y de su vida diaria: traje sastre, pecho sin pechos, cada sñ curvas femeninas, piernas de jirafa, medias de algodón, zapatos de minero, casco de bombero y un ricus de marimacho. Pero en París halla, como antes sus compañeros: a un parásito simpático, a un ruso, blanco "encantador" que se empeña en hacerla reír, acaba por amarla y por hacerse amar. El ser masculino se convierte, por obra y gracia de este men tecato, en una mujer fina, femenina, apasionada y sensual.

todo, legaciones y consulados; supresión de algunos automóviles oficiales y de las subvenciones que no sean indispensables;

- c) Suspensión inmediata del Servicio de la Deuda Externa;
- d) Cálculo inmediato de los dineros que se encuentran congelados, en los bancos del Estado y particulares a fin de decretar empréstitos forzosos de carácter debidamente garantizados;
- e) Estudio de las condiciones económicas de los capitalistas nacionales que poseen dineros acumulados y congelados, a fin de hacer recabar sobre ellos también el pago de los empréstitos, con las amplias garantías para ellos, a fin de que se vea claramente que no se trata de confiscarle a nadie sus haberes, sino de poner los dineros que están actualmente inmovilizados, al servicio de una obra de bien nacional que a la vez beneficia a las instituciones Bancarias.

Estamos seguros de que los caminos marcados capitalizarán al Poder Ejecutivo para disponer de una suma de veinticinco a treinta millones de colones con la cual perfectamente se puede iniciar la gran obra de reorganización económica de Costa Rica.

OTRAS MEDIDAS

Aparte de lo que queda dicho, nos parece que como medidas inmediatas, deben dictarse las siguientes: Reducción del tipo de interés al 4 por ciento;

Restricción energética, y muy bien calculada, para la importación de artículos de lujo.

Este plan elaborado por la Alianza Democrática Nacional y aprobado en sesiones del Núcleo Central de la misma, celebrados los días 9 y 10 del corriente, se acordó transcribirlo al señor Presidente de la República para su consideración.

Quedamos, del señor Presidente de la República, atentos y seguros servidores.

Jesús Pinto Fernández, Presidente; Edgar J. Pinto, Vicepresidente; Manuel Mora Valverde, Secretario Propaganda; Arnoldo Ferrer, S., Secretario Organización; Juan Bta. Ortiz E., Secretario Finanzas; Octavio Jiménez A., Secretario Censo; J. Francisco Trejos Q., Secretario Actas y Acuerdos; Víctor Julio Arias G., Secretario Correspondencia.

La "camarada" Pachakorova se olvida de sus comisiones, alarma con una carcajada a una reunión de abogados, queda seducida por un sombrero parisense en forma de cucurucho, descubre y se aficiona al champagne francés, pesca una borrachera de cabaret elegante y de lengua estropajosa, y se ensarta a medios chiles la corona de la Gran Duquesa confiada por el gobierno soviético a sus cuidados. Esto es: la "camarada" Pachakorova es un ser como todos". Se asoma la moraleja: "Estos son los revolucionarios, estos son los virtuosos, estos son los enemigos del capitalismo, estos son los que quieren componer el mundo". Y los otros tres "camaradas", funcionarios rusos a los que se pinta como aldeanos estúpidos, también se han rendido al encanto de la Torre Eiffel, a las comodidades del mejor hotel de París, al alcohol y al efecto de los incomparables vinos de Francia y a la gracia cimbreante de sus mujercitas.

Pero la película no sólo quiere demostrar cómo nadie resiste a la corrupción cuando la corrupción se le ofrece, cómo todos los austeros pueden y deben transformarse en parásitos simpáticos sino que nos lleva a Moscú, Ninotchka y sus tres compañeros copados por la censura, no recordando sino la Francia de la "fraternidad" de la "egalité", de la "fraternité"; sus palacios lujosos, sus ropas de seda, su champagne, su vida suave. Entre hablaban siempre los cuatro, con la insistencia y la machaconería de los todos los secretarios, de la explotación capitalista, de la mentalidad capitalista; ahora, metidos en su tugurio moscovita no hacen sino cantar "Paris, la reine du monde" y soñar con el paraíso perdido. Pero poco después lo recuperan: un ruso blanco enamorado no es cualquier cosa; los saca de la URSS y transformados a los "camaradas" en burgueses ricos de Constantinopla. Y a ella en la mujer-pasión, en la mujer-adorno y en la mujer-sexo, a secas que Greta Garbo nunca quiso ser ni en la pantalla ni en la calle.

Las gracias de la película son corrientes; las ironías se caen de puro viejas; las críticas no se tienen en pie. Pero lo que sí se sostiene desde la primera a la última escena es este argumento: "Este mundo nuestro es el mejor de todos los paraísos; y aun cuando no todo él lo fue: este mundo es el inevitable. Los hombres siempre caerán en él, aunque digan que lo odian aunque sinceramente lo hayan odiado. Y mientras no caigan sufrirán como castigo de Dios el infierno peor, el infierno del socialismo.

A la propaganda contra

Rusia todos le concemos la Rusia. Para quien la conoce esa propaganda no añade ni quita una tilde a lo que se piensa, a lo que se admite o rechaza quien para juzgar emplea datos, imparcialidad, espíritu equilibrado y lógico. Pero lo irritante de esta película es que es la primera q se hace abiertamente, con pleno desca tado para aplaudir el sistema social imperante, en el mundo para presentarlo como el único natural y el indudablemente inevitable, para matar en los hombres la rebeldía y la espe ranza "Las mujeres mejores —quiere decir— se transforman por colgarse en la cabeza un sorbete de fieltro y por recibir cosquillas de los bigotitos de un gigoló aristocrático; los más fervientes revolucionarios renuncian a patria, a credo, a deber, a decoro y a vergüenza por los labios sabios de una par sistense; y nada ni nadie se opone a este vicio ni a la sensualidad, ni a la buena cama y a la buena mesa de un mundo injusto, infame, odioso, pero levantado sobre la horrible realidad del espíritu deformado del hombre".

Ninotchka es, pues, la primera película lanzada contra la gallardía y el deseo de un mundo mejor. Pérfida y malvada, da en el blanco pega en el corazón conformista, en la médula viciosa y reblandecida, en el miedo de muchos y lo que es más triste, en las citaciones del pueblo. Porque no vamos a ignorar nosotros que el pueblo conoce de hecho y en gran cantidad el nuestro, el mexicano, la traición del magogo hambriento que pasó a millonario glotón, la vuelta de chaqueta del politiquillo que fué a París a derramar en forma de champagne la sangre de México.

Dejamos el salón. Estábamos en Harlem. Miseria, pospensamos en los yerbales del teatón, vicio de hambrientos. Uruguay, en las montañas de Guatemala, en las minas de la Felguera y de Huancavelica, en los mexicanos que recogen la nuez en Texas, en la desigualdad y en la explotación insolentes... No: hay una verdad lacernante que sostendrá la rebeldía y el impulso por un mundo justo a pesar de las miles de Ninotchkas con que el cinematógrafo pretenda vestir la mentira y justificar la infamia.

RESOLUCION DEL...
 VIENE DE LA PAG. 1ª.
 y en lo político, esto es, los grandes bancos privados, los grandes cafetaleros, los gran des azucareros y el alta comercio criollo y extranjero.

Para facilitar y abreviar la realización de las tareas mencionadas, el P. C. debe buscar la alianza con todos los sectores progresistas que están de acuerdo con el logro de los mismos fines mencionados.

En la Municipalidad de...

esa tesis los dineros del acarreo, seis mil quinientos colones anuales, vendrán a las arcas municipales.

La del ex-comunista Alvarado: "Que se mejoren algunas cláusulas del contrato y se saque a licitación con la base del pago actual que hace el contratista de sesenta colones al año". Esa tesis advierte que el contratista actual puede continuar trayendo, por su cuenta en sus carretones su propia carne y la de los que quieren entenderse con él. Tiene también el inconveniente de que admite ventaja para el contratista, que tiene capital pequeño invertido en carretones viejos, lo cual le libra de la inversión que tendría que hacer en carretones nuevos cualquier otro competidor.

La del Gobernador: Que se prorrogue el contrato tal y como está; y si es posible que se le dé una feria porque el negocio no tiene importancia.

Carballo defiende su tesis, ataca los números negros de Alvarado y dice al Gobernador que tome el lápiz y haga números para que pueda dar solidez a sus afirmaciones. Concluye afirmando, que aunque los ingresos netos se redujeran a tres mil colones al año, sería inconveniente ese ingreso para la Municipalidad

y no para un particular; que es inconveniente,— y ello no podría impedirse,— que un expendedor de carne sea el contratista, porque además de procurar un mejor servicio de acarreo para él en perjuicio de los otros, tiene el inconveniente de esa situación de que los demos experimentados pagándose una suma gruesa por concepto de acarreo, estarían pagando su propia competencia desleal, porque que tal privilegio podría, con los beneficios del acarreo abarata; ligeramente la carne en términos imposibles para ellos.

El caballo de batalla de Alvarado, a cuya tesis se replegaron todos los municipios de mayoría, fué el de que los Gobernadores y Municipalidades son y tienen que ser malos administradores. Que es inevitable y humana esa tolerancia; que los bienes públicos, "considerados bienes de Tática Dios" siempre eran tratados con descuido y eran inevitables; que mientras un empleado municipal o de gobierno se "fumaba un puro y se rescaba la panza" un empleado particular tenía que trabajar. A propósito de todo eso, tuvo Alvarado la frase que sirve de subtítulo a esta crónica: y a ella contestó Carballo con la que también copiamos al juzgarlo.

Magníficas lavadoras manuales de FABRICACION NACIONAL

Valen solamente \$ 18.00 y economizan miles de colones en tiempo y en energía

Pida informes a los Teléfonos (5421 Antonio Valerín (3661 Pul. El Gato Negro

Inmediatamente se le enviará una señorita experta que le demostrará la eficiencia de estas lavadoras de ropa

El petróleo en la re...

VIENE DE LA PAG. TRES—
 ternacional entre México y los EE. UU.

En el terreno de la lucha anti-imperialista, la intervención yankee es mucho más energética, se trata del petróleo, y se trata también de los actuales momentos, en que el petróleo juega el papel decisivo en la matanza interimperialista. Se trata de las reservas de petróleo del imperialismo yankee, amenazadas por sus legítimos dueños, el Gobierno y el pueblo de México.

Las circunstancias que determinaron la expropiación de los bienes de las compañías petroleras, son también aspectos importantes de la lucha contra el imperialismo. Las autoridades competentes de México fallaron a favor de los trabajadores nacionales en un conflicto de trabajo con las compañías. Estas se negaron a aceptar, el fallo, se rebelaron contra las leyes de México, y con el propósito de continuar gozando de sus privilegios, trataron de obligar al Gobierno a transigir, paralizando sus actividades con el objeto de paralizar, los medios de transporte, las industrias, y las demás actividades de la República. Se trataba de una cuestión de necesidad pública. La expropiación se efectuó.

Es aquí que surge el Comité Dies, el Federal Bureau of Investigation y el capitalismo

yankee. Como en 1914, la acción del imperialismo yankee se desplaza desde la presión diplomática del Departamento de Estado, hasta la provocación para alterar la situación política, de México. La campaña de desprestigio, de alarmas, de falsedades son parte del plan Dies. Pero también forman parte de este plan el financiamiento y el contrabando de armas por la frontera, para aperrar a los traidores... cuya cabeza marcha Almazán.

El correspondiente de "Noticias de Hoy" de la Habana en New York dice que "Por la frontera pasan, tras la cortina de humo, de supuestos completos comunistas, cargamentos de armas comparados con el oro de las empresas petroleras y de los grandes latifundios desposeídos". Mr. Dies tiene su parte de la frontera, en el Estado de Texas. Desde allí dirige este cuartel general del otro lado servidor de los intereses imperialistas yankees, la campaña contra el Gobierno de Cárdenas y el tráfico de armas con que sus amos pretenden impedir que el pueblo de México goce con pleno derecho de las riquezas de su propio suelo. El imperialismo yankee contra la Revolución Mexicana, es la fuerza que se opone a las demandas del pueblo de América Latina. Por una vida mejor y una economía popular.

SASTRERIA LA ULTIMA MODA DE HAROLD NICHOLAS

Teléfono 4777 Apartado 252

EN FORMACION LA SERIE SANTA MARIA

Tome hoy mismo su acción \$ 2 semanales